



Ambulante Psychiatrische Pflege

Fragen und Antworten

Ambulante Krankenpflege Bremermann GmbH

Das Gesundheitshaus Hildesheimer Straße 85 30880 Laatzen

Telefon: 0511/865505 Telefax: 0511/862955

app@bremermann24.de www.bremermann24.de

Ansprechpartner

Constanze Duensing
Leiterin der Ambulanten Psychiatrischen Pflege
Olaf Brunsch
Stellvertretende Leitung





Was ist Ambulante Psychiatrische Pflege?

Die Ambulante Psychiatrische Pflege ist eine Ergänzung der ärztlichen Behandlung für psychisch kranke Menschen. Sie wird durchgeführt von psychiatrisch qualifizierten Pflegefachkräften und kann durch einen Facharzt verordnet werden, wenn eine verordnungsfähige Diagnose gestellt wurde. Ambulante Psychiatrische Pflege ist zum Beispiel möglich bei Demenz, wahnhaften Störungen, Schizophrenieformen, bipolaren affektiven Störungen, depressiven Störungen/Episoden, Angststörungen oder Persönlichkeitsstörungen.

Was sind die Ziele und Maßnahmen der Ambulanten Psychiatrischen Pflege?

Das oberste Ziel für psychisch erkrankte Menschen ist die Ermöglichung eines würdigen und eigenständigen Lebens in ihrem gewohnten Lebensumfeld. Die Versorgung zu Hause bietet eine Beteiligung und Entlastung der Angehörigen mit dem Ziel der Wiedereingliederung unserer Klienten in das soziale Leben. Wir sind bestrebt, Krankenhausaufenthalte zu verkürzen oder bestmöglich zu vermeiden und

unsere Klienten in Krisensituationen vertrauensvoll und eng zu begleiten. Wichtig für eine erfolgreiche Zusammenarbeit ist dabei, eine Beziehung zwischen Klient und Pflegefachkräften aufzubauen. Deshalb wird unsere Ambulante Psychiatrische Pflege bei einem Klienten immer von den gleichen Pflegekräften durchgeführt.

Je nach Erkrankung, Lebenssituation und Dringlichkeit sind die Ziele unterschiedlich gelagert. Ziele können bespielsweise sein: Die Bewältigung von Krisensituationen, die Verbesserung der Tagesstruktur, die erhöhte Teilnahme am sozialen Leben, die Wiedererlangung der bestmöglichen Selbstständigkeit und Unabhängigkeit oder auch die Herstellung eines Netzwerkes, welches es dem Klienten ermöglicht, in seinem häuslichen Umfeld zu bleiben.

Die Ziele werden gemeinsam vom Klienten – bei Bedarf unter Einbeziehung der Angehörigen – und der zuständigen Pflegefachkraft festgelegt. Die entsprechenden Maßnahmen zur Erreichung dieser Ziele werden zusammen erarbeitet.

Wie "funktioniert" die Ambulante Psychiatrische Pflege?

Die Einheiten werden bedarfsgerecht von Montag bis Freitag zwischen Klient und Bezugspflegekraft vereinbart. Darüber hinaus sind wir an 7 Tagen in der Woche über eine Rufbereitschaft rund um die Uhr erreichbar. Um die Selbstständigkeit zu fördern und die Teilnahme am allgemeinen Leben zu verbessern, werden die Einheiten im Laufe der Versorgung reduziert. Gemeinsam mit dem Klienten und dem Facharzt planen wir die Inhalte der Ambulanten Psychiatrischen Pflege und tauschen uns regelmäßig über Berichte aus.

Wie sieht eine Verordnung aus?

Bei einer Verordnung für Ambulante Psychiatrische Pflege handelt es sich um eine Verordnung für Häusliche Krankenpflege. In der Verordnung werden Ziele, Maßnahmen und Häufigkeit der Pflege festgelegt. Die Verordnung kann wiederholt ausgestellt werden. Die Höhe der Einheiten muss bei jeder Folgeverordnung reduziert werden.

Welche Kosten entstehen?

Sofern die entsprechende verordnungsfähige Diagnose vorliegt, ist die Versorgung als Leistung der gesetzlichen Krankenkassen – bis auf die gesetzliche Zuzahlung – kostenfrei.